



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№ PLAN/971

The Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia (CICA) presents its compliments to the CICA Member States and has the honor to forward herewith the Report on the Fifth Plenary Session of the CICA Business Council and the Seventh CICA Business Forum held on 27 June 2022 in Nur-Sultan, as well as the Decisions of Business Council.

*Enclosure:
as stated on 13 p.*

In accordance with clause 4.4. of the Regulations on the CICA Business Council dated April 21, 2014, Decisions of the Business Council will be sent to the CICA Senior Officials Committee for final approval.

The Secretariat avails itself of this opportunity to renew to the CICA Member States the assurances of its highest consideration.

Nur-Sultan, 1 August 2022



**MEMBER STATES
OF THE CONFERENCE ON INTERACTION AND
CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№ PLAN/971

Секретариат Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА) свидетельствует свое уважение государствам-членам СВМДА и имеет честь препроводить Отчет о Пятой пленарной сессии Делового Совета и Седьмом Бизнес Форуме СВМДА, состоявшихся 27 июня 2022 в г. Нур-Султан, а также Решения Делового Совета СВМДА.

*Приложение:
упомянутое,
на 13 л.*

В соответствии с п.4.4. Положения о Деловом Совете СВМДА от 21.04.2014 г., Решения Делового Совета будут направлены на рассмотрение КСДЛ для окончательного одобрения.

Секретариат пользуется случаем, чтобы возобновить государствам-членам СВМДА уверения в своем высоком уважении.

город Нур-Султан, 1 августа 2022 г.



**ГОСУДАРСТВА-ЧЛЕНЫ
СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ И
МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

*Қосымша:
аталған 13 п.*

Азиядағы өзара іс-қимыл және сенім шаралары кеңесінің (Азия Кеңесінің) Хатшылығы Азия Кеңесінің мүше мемлекеттеріне өзінің зор ілтипатын білдіріп, 2022 жылғы 27 маусымда Нұр-Сұлтан қаласында өткен Азия Кеңесі Іскерлік алқасының бесінші пленарлық сессиясы мен жетінші Бизнес-форумы туралы есепті, сондай-ақ Азия Кеңесі Іскерлік алқасының шешімдерін жолдауды өзіне мәртебе санайды.

2014 жылғы 21 сәуірдегі Азия Кеңесінің Іскерлік алқасы туралы ереженің 4.4.-тармағына сәйкес Іскерлік алқасының шешімдері түпкілікті мақұлдау үшін АЛТК-ның қарауына жіберілетін болады.

Хатшылық осы мүмкіндікті пайдалана отырып, Азия Кеңесінің мүше мемлекеттеріне өзінің зор ілтипатын тағы да растайды.

Нұр-Сұлтан қаласы, 2022 жылғы 1 тамыз

**АЗИЯДАҒЫ ӨЗАРА ІС-ҚИМЫЛ ЖӘНЕ
СЕНІМ ШАРАЛАРЫ КЕҢЕСІНІҢ
МҮШЕ МЕМЛЕКЕТТЕРІ**

Report on the Fifth Plenary Session of the CICA Business Council and the Seventh CICA Business Forum

The Fifth Plenary Session of the CICA Business Council and the Seventh CICA Business Forum were held on 27 June 2022 on the sidelines of the Astana Finance Days International Conference in cooperation with the National Chamber of Entrepreneurs of Kazakhstan “Atameken” and the Astana International Financial Centre.

The CICA events were focused on the issues of digitalization of business processes in small and medium enterprises and ensuring food security in the CICA area.

The CICA events were attended by more than 150 participants from Azerbaijan, Bahrain, Bangladesh, Cambodia, China, Jordan, India, Iran, Israel, Kazakhstan, Kyrgyzstan, Palestine, Qatar, Russia and Türkiye, including representatives of departments responsible for implementing the economic policy of Member States in the field of small and medium enterprises, heads of business communities and diplomatic missions, as well as experts from international organizations and professionals in the field of digitalization of business processes in tourism, agriculture, transport and logistics.

The session of the Business Council was opened by Chairman of the Board of the CICA Business Council, **Chairman of the Presidium of the National Chamber of Entrepreneurs of Kazakhstan Raimbek Batalov**, who noted that the issues of cooperation of the CICA Member States in the field of digitalization of business processes, as well as in ensuring food security were quite relevant and met the interests of the states of the Asian continent.

In his video address, **Acting Minister of Foreign Affairs – First Deputy Minister of Foreign Affairs of the Republic of Kazakhstan Akan Rakhmetullin** informed the audience about the initiative of Kazakh Chairmanship to launch the process of transformation of CICA into a full-fledged organization at the Sixth CICA Summit to be held in October 2022 in the capital of Kazakhstan. He also emphasized the importance of the practical implementation of confidence building measures that provides real substance to the work of CICA.

CICA Executive Director Ambassador Kairat Sarybay noted in his welcoming remarks that more than 50% of world GDP was produced in the CICA area, accounting for two thirds of the global economic growth. He informed the audience about the implementation of confidence building

measures in the Economic Dimension: in 2021, 44 events were held at the CICA platform, 17 of them in the Economic Dimension. In 2022, at least 40 events will be implemented within the framework of CICA, of which 16 will be focused on cooperation in the Economic Dimension.

Governor of the Astana International Financial Centre Kairat Kelimbetov spoke about the activities of the AIFC – regional financial hub, as well as the capabilities of TechHub and the Affiliated Center of the Fourth Industrial Revolution, created jointly with the World Economic Forum.

Among the key note speakers of the Plenary Session were Minister of National Economy of Kazakhstan Alibek Kuantyrov and Deputy Chairman of the Council for Reforms under the President of Kazakhstan Sir Suma Chakrabarti.

Minister Kuantyrov stressed that the accelerated digitalization of business had become one of the consequences of the pandemic. According to the World Economic Forum, in 2020, Internet usage worldwide increased by 30%, and e-commerce grew by more than 20% percent. He noted that the similar situation was in Kazakhstan, where the volume of the e-commerce market had increased from 327 billion tenge in 2019 to more than 1 trillion tenge in 2021. The Minister noted that one of the levers that would help many SMEs to adapt to the new realities was the accelerated implementation of digital solutions in key business processes. The transition to Internet marketing and trade, paperless document management technologies was the most acceptable form of digitalization of the processes based on the mobile Internet, which covered almost 100% of the economically active population of Kazakhstan. The Minister stressed that the automation of public and banking services demonstrated great success in Kazakhstan.

Deputy Chairman of the Supreme Council for Reforms under the President of Kazakhstan Sir Suma Chakrabarti noted in his speech that according to the World Bank, in emerging economies, formal SMEs contributed to up to 40% of GDP. In Asia, according to the Asian Development Bank, SMEs accounted for 96% of businesses and two-thirds of private sector jobs.

He made the following proposals to deepen cooperation among the CICA Member States: promote the use of efficient and sustainable technologies, invest in infrastructure - roads, storage facilities and processing equipment so that farmers could efficiently deliver their products to consumers, facilitate financing for small and medium-sized producers. He noted the need for international cooperation to make trade flows as open as possible, to minimize export bans.

Vice Minister of Digital Development, Innovation and Aerospace Industry of Kazakhstan Askar Zhambakin noted that digital technologies had a positive impact on supply chains, increasing their efficiency and transparency, creating new opportunities for the development of entrepreneurship, including women's entrepreneurship, reducing restrictions related to distances and competencies, increasing the availability and quality of educational and medical services.

He highlighted that much had been accomplished in Kazakhstan in the field of digitalization of public services. In 2019, 80% of public services had been available in electronic form, in 2022 the figure was 94.5%, including 485 services implemented in the E-gov mobile application. These indicators have pushed Kazakhstan up to the 11th place in the UN ranking on the development of online services and to the 29th place on the e-government development index.

Vice Minister of Trade and Integration of Kazakhstan Asel Zhanassova presented a number of e-products used by the Ministry of Trade and Integration of Kazakhstan: The Integrated Information System for the Protection of Consumer Rights – an online platform where one could access any information about consumer rights, as well as submit claims directly to representatives of a commercial organization; Traderadar – a business guide to sanctions measures, which would help to identify, in a timely manner, the re-export of sanctioned goods and conduct in-depth analysis to take measures to prevent the export/re-export of sanctioned goods, and other innovations.

Deputy Chairman of the Board of the CICA Business Council from the Russian Federation Pavel Kondrashov shared the Russian experience in creating an integrated national digital platform focused on the needs of small and medium enterprises.

Deputy Chairman of the Board of the CICA Business Council from Türkiye Fatih Gökyurt presented economic reforms of the Turkish Government, which include digitizing government and business services for companies, improving digital skills and reforming the state support system, as well as the Turkish National Small and Medium Enterprises Development Organization that ensures SME digitalization.

Member of the CICA Business Council from China, Chairman of CITIC Construction Co. Chen Xiaojia spoke about the successful use of smart agriculture for food production in Asia, the most densely-populated region of

the world, and expressed the willingness of Chinese food producers to share best practices with their colleagues in the CICA area.

President of the Shanghai Institutes for International Studies Dr. Chen Dongxiao presented the audience with an extended analysis of the economic situation in Asia and the prospects of its development in the context of the pandemic and other global realities.

The head of the SIIS noted that from a historical perspective a shift in global influence to Asia had been one of the most notable and important features of global economic development over the past thirty years. After nearly seven decades of peacetime development, leading East Asian economies, for example, China, Japan, South Korea, and ASEAN, have all established their full-fledged industrial bases with vigorous regional industrial clusters. He stressed that East Asia was the only region where systematic industrialization had been fully achieved after the Second World War. Entering the 21st century, a new round of international division of labor helped to concentrate industrial chains within the region, accelerating the Asianization of global economic growth. Moreover, economic cooperation and regional integration have proved to be rather resilient against a two-years-old pandemic and rising geopolitical tensions. It was emphasized that the Asian success story told us that after a century of sea-based industrial civilization, the world is on the cusp of a real Asian century.

The work of the CICA Business Council continued in the format of the **Business Forum**, where representatives of the IT industry shared their views and practices in digitizing industries such as tourism, agriculture and transportation corridors, as well as venture financing.

Registrar and Chief Executive of the AIFC Court Christopher Campbell-Holt spoke about close cooperation with the Government of Kazakhstan to guarantee the protection of foreign investors' rights.

A separate panel session was dedicated to doing business in pandemic and restricted environment, during which **Sergey Glazyev, Member of the Board – Minister in charge of Integration and Macroeconomics of the Eurasian Economic Commission**, addressed the session via a video message, noting the difficulties of pursuing economic policy under sanctions, and offering tools for ensuring economic environment in Asia that promotes sustainable growth under external influences. Presentations were also made by **Director of the Department of the Eurasian Economic Commission Yermek Kuantyrov**,

Head of the Subregional Office for North and Central Asia of the United Nations Economic and Social Commission for Asia and the Pacific Nikolay Pomoshchnikov, and Director of the Kibbutz Industries Association of Israel Michal Tsoran.

As part of the session on ensuring food security in a changed environment in Asia, **Secretary General of the Asian Cooperation Dialogue (ACD) Pornchai Danvivathana** briefed participants on ACD activities in ensuring food security and noted the need to strengthen transportation and logistics connectivity on the continent for the timely delivery and movement of goods, people and services.

Joint Secretary of the Ministry of Food of Bangladesh Habibur Rahman Hosaini presented Bangladesh's experience in ensuring food security and made specific proposals to strengthen interaction among the CICA Member States.

Participants of the CICA Business Council and Business Forum were invited to a panel session as part of the Astana Finance Days, which was addressed by **President of the Republic of Kazakhstan Kassym-Jomart Tokayev** via a video message. The Kazakh leader stressed that the New Kazakhstan, implementing a set of measures to modernize the economy and civil society, would guarantee investors' rights, freedom of entrepreneurship and promote healthy initiatives to ensure the growth of welfare of the people of Kazakhstan.

Following the Fifth Plenary Session of the Business Council and the Seventh Business Forum, decisions of CICA Business Council aimed at improving the effectiveness of these CICA institutions were adopted (please find enclosed).



CONFERENCE ON INTERACTION AND CONFIDENCE
BUILDING MEASURES IN ASIA

СОВЕЩАНИЕ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ И
МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ

Секретариат

**Decisions of the CICA Business Council
(27 June 2022, Nur-Sultan)**

1. Determining that the Sixth Plenary Session of the CICA Business Council will focus on two themes:
 - **Food Security.** (It is proposed to keep the issue on the Business Council's agenda in 2023, as the problem becomes more relevant).
 - **Green Finance and Renewable Energy.**
2. Holding the Sixth Plenary Session of the Business Council in September 2023.
3. In between Business Council sessions, arranging sectoral events to strengthen cooperation and exchange experience among the business communities of CICA countries: considering conducting "offsite tours" to tourism development agencies of CICA Member States, including visiting tourist attractions, conducting health, educational, sports, and adventure tours, arranging visits to leading high-tech enterprises in the fields of mechanical engineering, textiles, food production, etc. For the CICA Secretariat, working out the format and schedule of events.
4. Considering holding a series of online seminars on introducing innovations and high-tech solutions into agribusiness.
5. Requesting the CICA Senior Officials Committee to make editorial amendments to the Regulations of the CICA Business Council, namely, to recognize the Chair of the Board of the Business Council as the Chair of the CICA Business Council.

Отчет о работе Пятой пленарной сессии Делового Совета и Седьмого Бизнес форума СВМДА

Пятая пленарная сессия Делового Совета СВМДА и Седьмой Бизнес форум СВМДА состоялись 27 июня 2022 г. на полях Международной конференции Astana Finance Days в сотрудничестве с Национальной Палатой Предпринимателей Казахстана «Атамекен» и Международным Финансовым Центром «Астана».

Работа мероприятий СВМДА была сфокусирована на вопросах цифровизации бизнес-процессов в малом и среднем бизнесе и обеспечении продовольственной безопасности на пространстве СВМДА.

В мероприятиях СВМДА, приняли участие более 150 участников из Азербайджана, Бангладеш, Бахрейна, Израиля, Индии, Иордании, Ирана, Казахстана, Камбоджи, Катара, Китая, Кыргызстана, Палестины, Российской Федерации и Турции, включая представителей ведомств, ответственных за реализацию экономической политики государств-членов в области малого и среднего предпринимательства, руководителей бизнес-сообществ и глав дипломатических миссий, а также экспертов международных организаций и профессионалов в сфере цифровизации бизнес-процессов в туризме, сельском хозяйстве и транспортно-логистическом обеспечении.

Заседание Делового Совета открыл Председатель Правления Делового Совета СВМДА, **Председатель Президиума Национальной палаты предпринимателей Казахстана Раимбек Баталов**, который отметил, что вопросы сотрудничества государств-членов СВМДА в сфере цифровизации бизнес-процессов, а также в обеспечении продовольственной безопасности, являются наиболее актуальными и отвечающими интересам государств азиатского континента.

С видеообращением к участникам мероприятий обратился **И.О. Министра иностранных дел - Первый заместитель Министра иностранных дел Республики Казахстан А.Рахметуллин**. Он информировал аудиторию об инициативе Казахстана, председательствующего в СВМДА, запустить процесс трансформации СВМДА в полноценную организацию на Шестом Саммите СВМДА, который состоится в октябре т.г. в столице Казахстана. Он также подчеркнул важность практической реализации мер доверия, способствующих наполнению работы СВМДА реальным содержанием.

Исполнительный Директор СВМДА Посол Кайрат Сарыбай отметил в своем приветственном слове, что на пространстве СВМДА производится более 50% мирового ВВП и обеспечивается две трети глобального экономического роста. Он информировал аудиторию о реализации мер доверия в Экономическом измерении: в 2021 г. на площадке СВМДА было проведено 44 мероприятия, 17 из них - в Экономическом измерении. В 2022 году не менее 40 мероприятий будет реализовано в рамках СВМДА, из них 16 сфокусированы на кооперации в области Экономического измерения.

Управляющий Международного финансового центра «Астана» Кайрат Келимбетов рассказал о деятельности МФЦА, являющегося финансовой площадкой регионального масштаба, а также возможностях TechHub и Аффилированного Центра Четвертой Промышленной Революции, созданного совместно со Всемирным Экономическим Форумом.

Основные доклады в рамках Пленарной сессии сделали Министр национальной экономики Алибек Куантыров и Заместитель Председателя Совета по реформам при Президенте Казахстана сэр Сума Чакрабарти.

Министр А.Куантыров подчеркнул, что ускоренная цифровизация бизнеса стала одним последствий пандемии. Согласно Отчету Всемирного Экономического Форума, в 2020 году использование Интернета во всем мире увеличилось на 30%, а электронная коммерция выросла более, чем на 20% процентов. Он отметил, что аналогично развивается ситуация в Казахстане, где объем рынка электронной торговли увеличился с 327 млрд. тенге в 2019 году, до более 1 трл. тенге в 2021 г. Министр отметил, что одним из рычагов, который позволит многим предприятиям МСБ адаптироваться к новым реалиям глобального мира, является ускоренное внедрение цифровых решений в ключевые бизнес-процессы. Переход на интернет-маркетинг и торговлю, безбумажные технологии документооборота, являются наиболее приемлемыми формами цифровизации процессов на основе мобильного интернета, которым охвачено практически 100% экономически активного населения Казахстана. Министр подчеркнул, что автоматизация государственных и банковских услуг демонстрирует большие успехи в Казахстане.

Заместитель Председателя Высшего Совета по реформам при Президенте Казахстана сэр Сума Чакрабарти отметил в своем выступлении, что по данным Всемирного банка, в странах с развивающейся экономикой МСП обеспечивают до 40% ВВП. В Азии, по данным Азиатского

банка развития, на МСП приходится 96% предприятий и две трети рабочих мест в частном секторе.

Он сделал следующие предложения для углубления сотрудничества между государствам-членами СВМДА: продвигать использование эффективных и устойчивых технологий, инвестировать в инфраструктуру - в дороги, складские помещения и перерабатывающее оборудование, чтобы производители могли эффективно доставлять свою продукцию потребителям, облегчить финансирование для мелких и средних товаропроизводителей. Он отметил необходимость международного сотрудничества, чтобы сделать торговые потоки максимально открытыми, свести к минимуму запреты на экспорт.

Вице-Министр цифрового развития, инноваций и аэрокосмической промышленности Казахстана Аскар Жамбакин отметил, что цифровые технологии положительно влияют на цепочки поставок, повышая их эффективность и прозрачность, создают новые возможности для развития предпринимательства, в т.ч. женского, снижают ограничения, связанные с расстояниями и компетенциями, повышая доступность и качество образовательных и медицинских услуг.

Он подчеркнул, что в Казахстане сделано немало в сфере цифровизации государственных услуг. В 2019 году для получения в электронной форме были доступны 80% госуслуг, в 2022 г. данный показатель составляет 94,5%, в том числе 485 услуг реализованы в мобильном приложении Egov mobile. Данные показатели позволили Казахстану занять 11 место в рейтинге ООН по уровню развития онлайн услуг и 29 место по индексу развития «электронного правительства».

Вице-Министр торговли и интеграции Казахстана Асель Жанасова представила ряд электронных продуктов, используемых Министерством торговли и интеграции Казахстана: Единая информационная система защиты прав потребителей - онлайн-платформа, на которой можно найти информацию о правах потребителей, а также оставить претензии напрямую представителям торговой организации; Traderadar - путеводитель бизнеса по санкционным мерам, который позволит своевременно выявлять реэкспорт товаров, подпадающих по санкции, и проводить углубленную аналитику для принятия превентивных мер по недопущению экспорта/реэкспорта товаров, подпадающих под санкции, и другие инновации.

Заместитель Председателя Правления Делового Совета СВМДА от Российской Федерации Павел Кондрашов поделился опытом создания единой национальной цифровой платформы, ориентированной на потребности субъектов малого и среднего предпринимательства, которая широко внедряется для всемерной поддержки отечественного МСБ.

Заместитель Председателя Правления Делового Совета СВМДА от Турции Фатих Гокуюрт рассказал о реализуемых турецким Правительством экономических реформах, включающих меры по цифровизации государственных и деловых услуг для предприятий, повышению цифровых навыков и реформированию системы государственной поддержки, а также о деятельности Национальной корпорации малого и среднего бизнеса Турции в плане цифровизации МСП.

Член Делового Совета СВМДА от Китая, Председатель CITIC Construction Co. Чэнь Сяоцзя рассказал об успехах внедрения «умной агрономии» для производства продовольствия в Азии - наиболее густонаселенном регионе мира и выразил готовность китайских производителей продовольствия поделиться наилучшим опытом с коллегами на пространстве СВМДА.

Президент Шанхайского института международных исследований доктор Чэнь Дунсяо представил аудитории развернутый анализ экономической ситуации в Азии и перспективы ее развития в контексте пандемии и других реалий глобального мира.

Глава ШИМИ, отметил, что с исторической точки зрения смещение центра мирового влияния в Азию было одним из наиболее заметных и важных черт глобального экономического развития последних тридцати лет. После почти семи десятилетий мирного развития ведущие экономики Восточной Азии, например, Китай, Япония, Южная Корея и государства АСЕАН, создали полноценные и самостоятельные промышленные базы с мощными региональными промышленными кластерами. Он подчеркнул, что Восточная Азия является единственным регионом, успешно осуществившим системную индустриализацию в период после Второй мировой войны. В 21 веке новый виток международного разделения труда помог сконцентрировать производственные цепочки внутри региона, ускоряя и увеличивая азиатское содержание в глобальном экономическом росте. Более того, экономическое сотрудничество и региональная интеграция оказались достаточно устойчивыми в условиях двухлетней пандемии и роста геополитической напряженности. Было подчеркнуто, что

азиатская история успеха говорит о том, что после века промышленной цивилизации, базирующейся на доступе к морю, мир стоит на пороге «Азиатского века».

Работа Делового Совета СВМДА была продолжена в формате **Бизнес Форума**, в рамках которого представители ИТ-индустрии поделились взглядами и практиками в цифровизации таких отраслей экономики, как туризм, сельское хозяйство и транспортные коридоры, а также венчурного финансирования.

Главный регистратор Международного суда при МФЦА Кристофер Кэмпбэлл рассказал о тесном сотрудничестве с Правительством Казахстана для гарантии защиты прав иностранных инвесторов.

Отдельная панельная сессия была посвящена ведению бизнеса в условиях пандемии и ограничений, в ходе которой к участникам сессии виртуально обратился **Сергей Глазьев, член Коллегии - Министр по интеграции и макроэкономике Евразийской экономической комиссии**, отметивший сложности ведения экономической политики в условиях санкций, и предложивший инструменты для создания в Азии экономических условий, способствующих устойчивому росту в условиях влияния внешних факторов. Кроме того, были представлены презентации **Директора департамента Евразийской Экономической Комиссии Ермека Куантырова, Главы офиса Экономической и социальной комиссии для Азии и Тихого океана ООН для Центральной и Северной Азии Н.Помощникова, а также Директора Промышленной ассоциации кибуцев Израиля М.Тсоран.**

В рамках сессии по обеспечению продовольственной безопасности в изменившихся условиях в Азии **Генеральный секретарь Диалога по сотрудничеству в Азии (ДСА) Порнчай Данвиват** ознакомил участников с деятельностью ДСА в обеспечении продовольственной безопасности, отметил необходимость усиления транспортной и логистической связанности на континенте для своевременной доставки и перемещения товаров, людей и услуг.

Со-секретарь Министерства продовольствия Бангладеш Хабибур Рахман Хосаини рассказал об опыте Бангладеш в обеспечении продовольственной безопасности и внес конкретные предложения по усилению взаимодействия государств-членов СВМДА.

Участники Делового Совета и Бизнес форума СВМДА были приглашены на панельную сессию в рамках Astana Finance Days, к которой виртуально обратился **Президент Республики Казахстан К.-К. Токаев**. Глава Казахстана подчеркнул, что Новый Казахстан, осуществляющий комплекс мер по модернизации экономики и гражданского общества, будет гарантировать права инвесторов, свободу предпринимательской деятельности и поощрение здоровых инициатив, направленных на рост благосостояния народа Казахстана.

По итогам Пятой пленарной сессии Делового Совета и Седьмого Бизнес форума были приняты решения, направленные на повышение эффективности работы названных институтов СВМДА (прилагаются).



CONFERENCE ON INTERACTION AND CONFIDENCE
BUILDING MEASURES IN ASIA

СОВЕЩАНИЕ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ И
МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ

Secretariat

**Решения Делового Совета СВМДА
(27 июня 2022 г., г. Нур-Султан)**

1. Определить, что фокусом внимания Шестой пленарной сессии Делового Совета СВМДА станут две темы:
 - **Продовольственная безопасность.** (Предлагается оставить вопрос в повестке дня Делового совета в 2023 г., так как проблема набирает актуальность).
 - **Зеленые финансы и возобновляемая энергия.**
2. Провести Шестую пленарную сессию Делового Совета в сентябре 2023 года.
3. В промежутках между сессиями Делового Совета организовывать секторальные мероприятия для укрепления сотрудничества и обмена опытом между бизнес-кругами стран СВМДА: рассмотреть возможность проведения «выездных туров» в агентства по развитию туризма государств-членов СВМДА с посещением достопримечательностей, проведение лечебно-оздоровительных, образовательных, спортивных, экстремальных туров, посещение лидирующих высокотехнологичных предприятий сфер машиностроения, текстиля, пищевой продукции и др. Секретариату СВМДА проработать формат и календарь мероприятий.
4. Рассмотреть возможность проведения серии онлайн семинаров на тему внедрения инноваций и высокотехнологичных решений в сферу Агропромышленного комплекса.
5. Обратиться в Комитет старших должностных лиц СВМДА с просьбой о внесении редакционных поправок в Положение о Деловом Совете СВМДА, а именно - о признании Председателя Правления Делового Совета Председателем Делового Совета СВМДА.